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De policía a policía

Desde el viernes he hablado tres veces con Michael Vigil, ex jefe de Operaciones Internacionales de
la DEA, sorprendido por la captura de Genaro García Luna debido a que jamás percibió un problema
“que comprometiera cualquiera de nuestras operaciones. Probablemente trabajamos mejor con él
que cualquier otro funcionario mexicano…”.
Ayer se supo que el ex secretario mexicano de Seguridad será llevado a la Corte de Nueva York.
Busqué a Vigil por su fama de policía pura sangre y saber que acababa de dar una entrevista a
Univision. Durante 15 años fue agente encubierto (en San Diego, Brasil, Colombia, Bolivia, Panamá;
aportó información relevante contra el narcodictador Manuel Antonio Noriega); encabezó la oficina de
la DEA en Medellín; su presa mayor fue Juan Ramón Mata Ballesteros (uno de los cinco más
poderosos capos del mundo y proveedor de cocaína a la pandilla de Miguel Ángel Félix Gallardo), que
ascendió a jefe de Operaciones Internacionales de la Drug Enforcement Administration.
Retirado luego de 31 años de servicio, radica en Nuevo México. Dicta conferencias, es autor de los
libros Deal, Metal Coffins: The Blood Alliance Cartel, Narco Queen, y en pocas semanas publicará una
novela sobre Los Zetas (con fuerte presencia en Nuevo México), donde saldrán los giros
narcos de Sendero Luminoso y Hezbolá.
Me dijo que trató a García Luna por 10 años y no lo imagina protegiendo a narcotraficantes, pero que
el dinero que se le atribuye se trata quizá de bonos o incentivos por operaciones exitosas contra la
delincuencia, comunes en algunas naciones.
“No sé cuánta evidencia tengan de lo que unos mafiosos (Reynaldo, El Rey Zambada, entre otros)
declararon en el juicio de El Chapo, pero creo que no tiene sentido eso de que en un maletín, ha de
ser un portafolios, le hayan dado tres millones de dólares y después con cinco. Y creo ilógico que
hayan sobornado a Peña (Nieto) porque en su gestión capturaron y extraditaron al Chapo. Lo último
que habrían hecho era enviarlo a Estados Unidos por el riesgo de que los delatara. Yo, en una
ocasión, hace como 15 años, negociando cocaína en Panamá, entregué un millón de dólares en
efectivo y tuve que conseguir una maleta, la más grande de Samsonite, que nadie podía cargar y para
moverla tuve que usar una carretilla. Imagínate, a Genaro: debían haberle dado esos tres millones
en miles de maletines.
“Dicen que solo atacó a Los Zetas. Eso es falso pero ese grupo era el más violento de México. En todo
el mundo se va contra las estructuras más violentas, como ocurre con las terroristas. En Colombia,
Pablo Escobar tumbaba aviones, ponía bombas y asesinaba a candidatos. Por eso las principales
operaciones se centraban en él. Y mira, Carlos: si alguien es corrupto puede esconderlo un tiempo,
pero no siempre. He hablado con compañeros de la DEA y el FBI. Están tan sorprendidos como yo,
pero vamos a ver qué pasa en Nueva York…
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El oso de Seade
Llega un momento de la vida en el que las cifras son abrumadoras.
Florestán

A Jesús Seade le han llamado el Llanero Solitario, como aquella vieja serie en blanco y negro donde
un justiciero con antifaz era identificado por los desconocidos como un delincuente.
Y es que Seade, una buena persona, se asumió como negociador único del T-MEC, ante su amigo de
años, Bob Lighthizer, representante comercial del gobierno de Estados Unidos.
Desde el 1 de julio de 2018, Andrés Manuel López Obrador lo designó su representante en las
negociaciones del T-MEC que encabezaba Ildefonso Guajardo. A partir del 1 de diciembre de aquel



año, Seade quedó como único operador, desdeñando al sector empresarial que en el cuarto de al
lado lideraba Moisés Kalach.
Tras el éxito que representó la firma del tratado, el martes de la semana pasada en Palacio Nacional,
estalló la crisis de sus inspectores para revisar el cumplimiento de la reforma laboral en nuestro país,
lo que llevó a Seade, el sábado, a un alterado mensaje en Twitter y carta a Lighthizer denunciando
una trampa del acuerdo y anunciando su viaje urgente a Washington para decirle cara a cara, que eso
era inaceptable.
El lunes se reunió su amigo Bob y éste firmó una carta que dejaba en claro que no serían
inspectores, sino attachés diplomáticos, y que cualquier diferencia se resolvería en los paneles
acordados.
Con esto en el bolsillo, Seade fue a la embajada de México para darlo a conocer, donde Olga
Martínez, jefa de su oficina, se cabreó cuando el agregado de prensa de la embajada, Víctor Arriaga,
se iba a sentar para la declaración. Ella le impidió el paso y se sentó al lado de Seade. El vocero
arrastró otra silla y Martínez le reclamó a su jefe: me voy porque está este señor, y se fue con
la laptop del subsecretario, que contenía la carta del representante que iba a dar a conocer.
Esta escena representa el caos en la oficina de Seade donde su segunda lo hizo quedar en ridículo,
por su berrinche, delante de todos los periodistas, como consta en el video que subió Amado
Avendaño (https://twitter.com/Amadoelquelolea/status/1206791019422982144?s=20).
Ahora entiendo muchas cosas, con esos protagonismos y faltas de respeto.
RETALES
1. MINISTRA. Pocos saben que la nueva ministra Margarita Ríos-Farjat, hizo su tesis de doctorado
sobre la Suprema Corte. Como le contaba, será togada y protestará el cargo el lunes 6 de enero;
2. CESE. En forma de jub ilación, Rafael Rodríguez sale de la dirección de Proceso, el semanario que
fundó don Julio Scherer, y llega el reportero Jorge Carrasco. Lo que es el karma; y
3. PIROTECNIA. La Comisión de Honor y Justicia, paradoja, de Morena, a cargo del señor Héctor Díaz-
Polanco, emplazó a Ricardo Monreal a expulsar de su bancada a la senadora Lily Téllez, lo que el
zacatecano mandó a volar y reiteró su apoyo a la sonorense. 

Unive rsal:Unive rsal:
  En po lítica,   los  buenos  resultados dependen  de  las  fo rmasEn po lítica,   los  buenos  resultados dependen  de  las  fo rmas   /  /
José  González Morfín  (p .16) José  González Morfín  (p .16) 

Financ ie roFinanc ie ro
:  La Cuarta Transfo rmación /  :  La Cuarta Transfo rmación /    Go lpe  a LalaGo lpe  a Lala / /
Darío  Ce lis  (p .6)Darío  Ce lis  (p .6)

Unive rsal:  Unive rsal:    
T-MEC: ¿se  pasaron  de  l is tos   o  nos pasamos  de  tontos?T-MEC: ¿se  pasaron  de  l is tos   o  nos pasamos  de  tontos?  /  /
Ricardo  Rocha (p .16-17) Ricardo  Rocha (p .16-17) 

Financ ie ro :Financ ie ro :
 Estric tamente  Pe rsonal  /   Estric tamente  Pe rsonal  /    Garc ía Luna:  la geopo líticaGarc ía Luna:  la geopo lítica  /  /
Raymundo   Riva Palac io  (p .39) Raymundo   Riva Palac io  (p .39) 

El He raldo :El He raldo :
 Alhaje ro   Alhaje ro  /  El rechazo  de  Garc ía Luna/  El rechazo  de  Garc ía Luna / /
Martha  Anaya (PP-6)Martha  Anaya (PP-6)

Excé ls io r:Excé ls io r:
 Juegos  de  Pode r /   Juegos  de  Pode r /    Ap lauso  al incremento  de  los  salarios   mínimosAp lauso  al incremento  de  los  salarios   mínimos  / /
Leo  Zucke rmann (p .13)Leo  Zucke rmann (p .13)

Unive rsal:Unive rsal:
 Plata o  Plomo   /   Plata o  Plomo   /    ¿Y s i los  gobe rnado res no  van a las  reuniones de  seguridad?¿Y s i los  gobe rnado res no  van a las  reuniones de  seguridad?
//
Ale jand ro   Hope  (p .8) Ale jand ro   Hope  (p .8) 

Milenio :Milenio :
Duda Razonab le  /  Duda Razonab le  /    ¿Le  alcanzará a Durazo?¿Le  alcanzará a Durazo? / /
Carlos  Puig  (p .2)Carlos  Puig  (p .2)

Unive rsal:Unive rsal:
 Se rp ientes  y  Escale ras /   Se rp ientes  y  Escale ras /    La comida  de  la maestra  Go rd il lo   y  RomeroLa comida  de  la maestra  Go rd il lo   y  Romero

https://twitter.com/Amadoelquelolea/status/1206791019422982144?s=20
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191218&t=0&ptestigo=d294c7-27d1f80.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191218&t=0&ptestigo=d294c7-27d1f80.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191218&t=0&ptestigo=d2938f-27d1ba2.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191218&t=0&ptestigo=d2938f-27d1ba2.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191218&t=0&ptestigo=d29404-27d1d21.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191218&t=0&ptestigo=d29404-27d1d21.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191218&t=0&ptestigo=d293ff-27d1788.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191218&t=0&ptestigo=d293ff-27d1788.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191218&t=0&ptestigo=d29177-27d0dc6.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191218&t=0&ptestigo=d29177-27d0dc6.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191218&t=0&ptestigo=d293c4-27d1df6.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191218&t=0&ptestigo=d293c4-27d1df6.pdf
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKqJeiA5CC7AIQ7zhhlQR0M1a5U7I5WUiTh@@55zcWVMrmTCqZn3vEsi14eP75o0jS8g==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKqJeiA5CC7AIQ7zhhlQR0M1a5U7I5WUiTh@@55zcWVMrmTCqZn3vEsi14eP75o0jS8g==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191218&t=0&ptestigo=d291e2-27d0f0a.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20191218&t=0&ptestigo=d291e2-27d0f0a.pdf
http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKqJeiA5CC7AIQ7zhhlQR0M0oDCtQy@@yrgIiQcRzLv0H9XACIhEWyVjq4b/VLWMkDRg==&opcion=0&encrip=1


 Deschamps Deschamps  / /
Salvado r Garc ía So to  (p .11) Salvado r Garc ía So to  (p .11) 

Financ ie ro :   Financ ie ro :   
Uso  de  Razón /  Uso  de  Razón /  Cuba nos chamaqueó  con Evo  MoralesCuba nos chamaqueó  con Evo  Morales   /  /
Pab lo  Hiriart  (p .38)Pab lo  Hiriart  (p .38)

Re fo rma: Re fo rma:   Temp lo   Mayo rTemp lo   Mayo r  (  (p .8)p .8)

Unive rsal:  Unive rsal:    Bajo  Rese rvaBajo  Rese rva ( (p .2)p .2)

Unive rsal:  Unive rsal:    KioskoKiosko   (  (p .28)p .28)

Milenio :  Milenio :    Trascend ióTrascend ió  ( (p .2)p .2)

Excé ls io r:  Excé ls io r:    Frentes Po líticosFrentes Po líticos   (  (p .15)p .15)

Financ ie ro :  Financ ie ro :    Confidenc ialConfidenc ial  ( (p .37)p .37)

Crónica:  Crónica:    Pepe  Gril loPepe  Gril lo  ( (p .3)p .3)

24 Ho ras:  24 Ho ras:    ¿Se rá?¿Será? ( (p .2)p .2)

La Razón:  La Razón:    RozonesRozones  ( (p .2)p .2)

Repo rte   Índ igo :  Repo rte   Índ igo :    Redes de  Pode rRedes de  Pode r ( (p .3)p .3)

El So l de  México :  El So l de  México :    A la SombraA la Sombra  (  (p .2)p .2)

El He raldo :  El He raldo :    SacapuntasSacapuntas   (  (p .2)p .2)

ContraRép lica:  ContraRép lica:    Tirad itosTirad itos   (  (p .2)p .2)

COLUMNA PANORAMA POLITICO
AUTOR JORGE INZUNZA
DIARIO SOL DE TOLUCA

Día Estatal contra la corrupción

El pasado 9 de Diciembre en el Estado de México, por primera vez en la historia de nuestra entidad,
se celebró El Día Estatal Contra la Corrupción. Una fecha que se conmemora desde el año 2013 en
todo el mundo a iniciativa de la Organización de las Naciones Unidas.

La ONU fijó esta fecha para que año con año se conmemore la lucha permanente contra este flagelo
que tanto daño ha hecho a nuestras instituciones y a todos los países. No hay uno que se escape a la
corrosión que la corrupción produce, es decir en todos los países del mundo existe, la diferencia está
en cómo se combate, en cómo se generan las instituciones y los mecanismos que la sancionen y así
evitar la impunidad que tanto daño hace.

PUBLICIDAD

Es así como vemos que en esta fecha, muchas instituciones, internacionales principalmente y
algunas nacionales convocan a foros, reuniones, conferencias, firmas de protocolos y acuerdos para
dejar evidencia de que se realizan acciones de combate a la corrupción. En este marco por primera
vez se conmemoró en el Estado de México, se realizó una jornada de conferencias y diálogo
denominado “Foro Conmemorativo: Día Estatal Contra la Corrupción” que se llevó a cabo en las
instalaciones del Poder Legislativo, en la Capital del Estado.
Se abordaron temas como ética pública, integridad y valores de los servidores públicos para combatir
la corrupción. En lo personal me llena de gusto que esta iniciativa haya sido presentada y realizada
por un diputado de la Bancada de Acción Nacional en la legislatura estatal. Se trata del diputado
Reneé Alfonso Rodríguez Yañez, quien impulsó al interior de la bancada del PAN y ésta a su vez con
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las otras fuerzas políticas integradas en la cámara local.
El resultado fue instaurar esta tradición de conmemorar tan importante día en nuestra entidad, lo que
permitió reunir académicos, estudiosos del fenómeno, autoridades, funcionarios públicos y
ciudadanía en general quienes juntos expusieron sus experiencias para lograr acciones efectivas y
eficaces contra la corrupción.
Fomentar valores y acciones concretas que prevengan el fenómeno de la corrupción fuero los
objetivos que se fijaron los diputados locales, en esta iniciativa encabezada por el diputado Rodríguez
y la bancada panista. Para nuestra entidad es una gran oportunidad para analizar, discutir y proponer
medidas que permitan ayudar en el combate institucional.

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO
AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ
PRI no meterá las manos para defender a Peña si es relacionado con el narco: Alejandro Moreno
Sostuvo que su partido no será abogado de ningún militante, ni priistas 
Alfredo del Mazo reconoce tiempos adversos pero ante ello salió avante 
Producto de apostar por los acuerdos en lugar de la critica y confrontación 
Cobijan al gobernador poderosos empresarios de la radiodifusión del país 
Omisiones pudieron dejar vulnerable a profesora víctima de feminicidio: CODHEM
Critican nombramiento de ex presidenta de CONCAEM, “Doña Perpetua¨
Cierra GPPAN con trabajo legislativo intenso: Anuar Azar                                          
Cada uno a su manera pero en diferente contexto; tanto el dirigente nacional del Revolucionario
Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas como el gobernador mexiquense, Alfredo del Mazo
Maza, reconocieron que este 2019 se enfrentaron a situaciones políticas adversas -sin decirlo como
tal- a consecuencia de posibles decisiones de un grupo político en particular, mexiquense, pero
apostaron por la cordialidad y construcción de acuerdos con el Ejecutivo y de esta manera no quedar
aislados de proyectos ambiciosos de beneficio colectivo.
En el caso del dirigente nacional priista, los reporteros le preguntaron en el marco del encuentro con
medios de comunicación, a propósito de fin de año, sobre los señalamientos que se hacen en un
juicio a narcotraficantes en Estados Unidos en relación a que los ex presidentes Felipe Calderón
Hinojosa y Enrique Peña Nieto habrían recibido sobornos por parte de un cartel en específico.
Durante el encuentro que se llevó a cabo en el salón José Francisco Ruiz Massieu del Comité
Ejecutivo Nacional (CEN), Alejandro Moreno no metió las manos al fuego por Enrique Peña y a
diferencia de otras ocasiones, fue enfático en sus respuestas.
El presidente del CEN subrayó que el PRI no meterá las manos para defender a Peña si las
investigaciones lo alcanzan por su participación en favor del crimen organizado, por el contrario
respaldarían que sea castigo como lo establece la ley, a partir de un juicio justo.
Moreno Cárdenas insistió que el Revolucionario Institucional no meterá las manos al fuego por nadie,
por el contrario manifestó que tanto legisladores como gobernadores emanados de su instituto
político, apoyan las decisiones del presidente Andrés Manuel López Obrador en la lucha contra la
violencia e inseguridad. 
«El PRI no va a ser abogado de nadie, de ningún militante, de ningún priista y de ningún ciudadano, si
alguien cometió un delito que se le aplique la ley», precisó.
Esto fue a medio día en la Ciudad de México; horas antes en un salón de fiestas de Toluca, Alfredo
del Mazo se reunió también con representantes de medios informativos, con motivo del fin de año,
donde abordó en su discurso las condiciones adversas que enfrentó tras la hegemonía de una fuerza
distinta al tricolor.
Muy a su estilo y sin mencionar nombres de partidos o de personas, el mandatario mexiquense fue
muy claro. 
El titular del Ejecutivo dijo en su discurso que se enfrentaron tiempos complejos, en los que había
que tomar dos decisiones, por ejemplo la confrontación y la crítica permanente, pero se optó por el
trabajo de coordinación y construcción de acuerdos, resultado del cual se retomaron proyectos de
gran infraestructura como el Tren Interurbano México-Toluca.
«Nosotros optamos por un camino constructivo, donde pudiéramos encontrar coincidencias más allá
de las diferencias para avanzar en temas importantes para las familias mexiquenses… si no
hubiéramos tratado de encontrar las coincidencias para que a México le fuera bien muchas cosas
emblemáticas no hubieran caminado» , resaltó.
Además se dijo satisfecho de que el próximo 2020 no será un año electoral porque eso permitirá que
el trabajo de coordinación entre autoridades no tenga ni las más mínima posibilidad de tener enfrente
objetivos de este tipo. 
Sin duda posturas políticas que confirman que este año que está por concluir, sectores priistas están
conscientes de que había dos rutas, y sus causas. Así es que el PRI tendrá que irse deslindado de
Peña en la medida de sus propias posibilidades y de mantener los puentes de diálogo con López
Obrador, aunque esto sea entendido como pasividad política. Interesante.
Atajos 
Por el centro: Por cierto, en la reunión de fin de año del gobernador Alfredo del Mazo Maza con
representantes de medios informativos, se percibió la presencia de poderosos empresarios de
radiodifusión del país, ante lo cual es evidente que para ese sector se trata de un mandatario con
proyección y futuro.
Al desayuno celebrado en Toluca vivieron periodistas de la Ciudad de México, sin embargo llamó la
atención la presencia de Karen Sanchez Abbot, hija de Javier Sánchez Campuzano, hombre poderoso



en la industria, propietario de “Grupo Siete”, quien fue presidente de la Cámara de la Industria de la
Radio y la Televisión.
Gran parte del desayuno, el mandatario estuvo platicando con Sánchez Abbot, quien incluso le
comunicó a otra persona por teléfono, con quien intercambio algunos comentarios, quizá el papá.
La representante de “Grupo Siete” se casó en algún momento con Estefano Conde, cuando era
secretario particular de Liebano Sáenz, secretario particular de Ernesto Zedillo Ponce de León, en la
Presidencia de la República, también estivo en Comunicación Social de la CFE, donde manejó
mucho dinero.
Al encuentro con medios asistieron además Edilberto Huesca, presidente del Núcleo Radio Mil (NRM)
y Javier Perez de Anda, de “Radiorama”, ambos muy influyentes.
Por la izquierda: El nombramiento de Lourdes Medina Ortega como director del Instituto de la Mujer
de Toluca generó diversos comentarios tanto al interior del PRI, como en el sector empresarial, sobre
todo críticos.
Lo anterior en virtud de que Lourdes Medina, a quien en el sector empresarial se le conoce como
“Doña Perpetua”, era muy cercana al PRI y al Gobierno estatal, donde presumía el control del
CONCAEM y juraba lealtad, de hecho en este espacio hemos hablado de cómo surgió la cámara
empresarial apoyada con todo desde la Secretaría de Desarrollo Económico, fundamentalmente por
Adrián Fuentes Villalobos.
Lourdes Medina se vio en vuelta en fracturas internas en el organismo, litigios en los cuales fue
exhibida la aparente ilegalidad de su gestión misma que se acusó en el juzgado correspondiente.
Tal como ha sucedido con anteriores dirigentes de CONCAEM llegó el momento que Lourdes Medina
obtuvo el apetito político, pues quienes la conocen señalan con puntualidad que quisiera ser diputada
o al menos candidata, quizá vio en el PRI una mala apuesta, por ello decidió inclinarse por un
gobierno morenista como vía de entrada.
Pero los empresarios señalaron que el cargo que asumió Lourdes Medina es un descenso muy
importante, porque de presumir liderazgo empresarial en el estado de México, tomó una dirección
menor, no porque sea intrascendente en la formalidad, sino porque solo para eso le alcanzó en esta
entidad. De ser respetada habría conseguido un cargo de relevancia estatal, pero no, es su realidad,
señalaron sus similares. Se llevan pesado.

Por la derecha: El coordinador de los diputados locales del PAN, Anuar Azar Figueroa, reafirmó que
su bancada esta realizando un análisis intenso sobre el Paquete Económico 2020, además se
trabajó de manera muy responsable en lo que tiene que ver con la Cuenta Pública 2018 y lo mismo
será en lo que tiene que ver con las APP´s mediante la cual se busca mejorar las carreteras del sur
de la entidad, donde urge infraestructura.
Anuar Azar dijo que sus compañeros de bancada cerrarán el 2020 con mucho trabajo legislativo.

Por el centro2: La Comisión de Derechos Humanos del Estado de México detectó que en el caso de
la profesora universitaria víctima de feminicidio, Sonia Díaz, no se aplicaron medidas cautelares pese
a su denuncia, pues debió ser vigilada por policías dentro y fuera de su trabajo, situación que no
aconteció.
Jorge Olvera Garcia, el presidente del organismo, señaló que la falta de coordinación entre
instituciones pudo ser la causa de que la universitaria fuera asesinada dentro de las instalaciones
del Teatro “Los Jaguares”.
“Nosotros sabemos que si existía una denuncia y derivado de ello, la maestra de danza debió contar
con seguridad al interior de su trabajo y fuera de este, seguimos esperando los informes de la
Secretaria de Seguridad Ciudadana, la Fiscalía y la propia Universidad para saber qué ocurrió y
porque no se aplicaron medidas cautelares”, reveló.
Sin duda alarmante la postura del ombudsman pues debería investigarse el caso ya que no es la
primera vez que se señala que indecisiones pudieron propiciar algún feminicidio o delitos de
diferente orden.

 COLUMNA COMENTARIOS
AUTOR LUIS NOVELO
DIARIO DE MEXICO
 Oportunidad
En encuentro con representantes de medios de comunicación del Edomex, el gobernador Alfredo del
Mazo comentó que  el año 2020 será  de oportunidad, por no ser  electoral,  y se puede enfocar en
hacer buen trabajo, no político, sino de oportunidades, cumplir metas propuestas y consolidar
compromisos, trabajar conjuntamente con nuestros vecinos, dijo, y con la Federación. Alfredo del
Mazo Maza aseguró que en el Estado de México se han mejorado algunas cosas, como la
disminución del robo de vehículos y en el robo a transporte siguen trabajando, porque hay retos muy
importantes, pero hay coordinación con el gobierno de la CDMX para enfrentar los problemas de
seguridad. Su mayor orgullo, aseguró Del Mazo, es que logramos sacar de la pobreza extrema a 683
mil personas, a las que se les dio acceso a servicios públicos, educación y programas alimentarios.
El gobernador mexiquense informó también que pondrá su granito de arena para lograr que la Ley de
Protección a Periodistas en Edomex salga adelante, ya que es un tema que ha provocado diferencias
entre el propio gremio…Una obra de arte hecha en barro, realizada por el maestro alfarero de
Metepec, Miguel Ángel González Medina, fue inaugurada en Paseo de la Reforma, la Ciudad de
México, con apoyo de la Secretaría de Turismo de la CDMX  y la directora del Instituto de Fomento de
las Artesanías estatal, Guadalupe Fernández. La obra, es un Nacimiento muy bien detallado, que vale
la pena ir a conocer… El Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISSEMyM)



informó sobre el cambio de ubicación las clínicas de Atizapán de Zaragoza y Tultitlán, las cuales
contarán con espacios más amplios para la comodidad de alrededor de 30 mil 700
derechohabientes que acuden a recibir atención médica. Las nuevas instalaciones iniciarán
operaciones el 2 de enero de 2020, en Avenida Lago de Guadalupe S/N, San José El Jaral, Primera
Sección, Atizapán de Zaragoza y la de Tultitlán ahora estará en Calle Isidro Fabela 72-A, Barrio
Nativitas.

COLUMNA SE COMENTA
DIARIO MILENIO
QUE en el corredor de comercio informal de la calle Carranza, en el centro de Tlalnepantla, hay claros
indicios de reventa de espacios que ya rebasaron el número autorizado, lo que ha causado la
inconformidad de al menos dos asociaciones de comerciantes establecidos. La cuestión del
ambulantaje es otro dolor de cabeza en este y varios municipios más, y está probado que cuando se
deja crecer, después es casi imparable.
QUE es todo un misterio por qué en Toluca, en la calle Juan Álvarez entre Villada y Bravo,
permanentemente hay al menos media docena de polvorientas patrullas de la policía estatal (de
modelo reciente) estacionadas y abandonadas. Si están descompuestas ¿no deberían estar en
algún taller? Si no lo están ¿servirán para dar vigilancia particular a algún importante domicilio o
negocio particular en esta zona donde ya abunda la delincuencia? (aunque nunca se nota la
presencia de algún agente).
QUE los periodistas y comunicadores, se desempeñen en el frente que sea, siempre están en
riesgo. No solo los reporteros “de batalla”, sino ahora hasta los comunicadores institucionales. Ayer,
habitantes de Tonanitla golpearon al encargado de Comunicación Social de Tecámac y a un
camarógrafo por estar documentando los problemas limítrofes entre ambos municipios,
particularmente en la zona donde se pretende construir un “arco de bienvenida”
Pero al parecer no solo fueron golpeados por residentes de Tonanitla, sino que posteriormente
fueron privados de la libertad por policías de este municipio.
QUE hablando de violencia, se multiplican las zonas “calientes” en la entidad y, además del sur,
precisamente la región de Tecámac cada vez más asemeja a un campo de batalla delictivo. Anoche
se registró otra balacera, ahora en el poblado de Santa María Ozumbilla, en los límites de San Pedro
Atzompa. Hubo dos muertos y un herido que se suman a la lista negra de la inacción preventiva por la
seguridad pública en la zona. El slogan de “Tecámac Ciudad Segura” cada vez parece un peor chiste
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